

## Concesión del **PREMIO MILANI 2025** **CASA-ESCUELA SANTIAGO UNO**



El *premio* lo han merecido varias de las 9 candidaturas presentadas.

Se concede a la **Asociación de Enseñantes con Gitanos (AEcG)** en coincidencia con los 600 años de la presencia de gitanos en España. Esta Asociación,

“a lo largo de 4 décadas ha servido de encuentro de diversos profesionales del ámbito educativo (formal y no formal), socio-educativo y de la mediación intercultural, siempre con un rasgo identificador específico: su vinculación al Pueblo Gitano, minoría étnica que, en el Estado español, ha sufrido a lo largo de los últimos cinco siglos persecuciones, discriminación y racismo”.

El jurado, formado por cuatro miembros: **Roberto García** (de *Peñascal Kooperatiba de Euskadi*) **Jorge Hernández** y **Rocío Mateos** (de la *Casa-escuela Santiago Uno de Salamanca*) y **José Luis Corzo** (del *MEM*) ha examinado nueve candidaturas, en especial, por “luchar contra el fracaso escolar y el abandono temprano de pobres y demás marginados sociales”. Las otras 8 presentadas son las siguientes:

### **Centro de Educación Infantil y Primaria “Andalucía” (Sevilla)**

“En la barriada Murillo (conocida como *Tres Mil Viviendas*), en el Polígono Sur de Sevilla, atiende principalmente a alumnado del pueblo gitano y otros inmigrantes en situación de exclusión”.

### **La Asociación ALFA (Almanjáyar en Familia)**

“En el barrio granadino de Almanjáyar; las múltiples acciones socioeducativas que organiza responden a las demandas detectadas en el barrio y da estabilidad, funcionalidad y eficacia a toda la intervención social que se lleva a cabo, no solamente con los menores sino también con otros sectores de población”.

### **Las Escuelas de la Paz de la Comunidad de Sant’Egidio (Madrid)**

“Inspiradas en la Escuela Popular de Lorenzo Milani, responden a la situación de vulnerabilidad que viven muchos menores en el mundo, hijos de familias pobres o de migrantes o pertenecientes a ciertos grupos étnicos como los gitanos”.

### **El Colegio público *Gloria Fuertes* de educación especial, en Andorra (Teruel)**

“Lleva desde 1982 comprometido con los alumnos que por allí pasan (a menudo durante bastantes años), y en cambiar la mirada a toda la sociedad que tendrá relación con ellos. Su manera de trabajar es tan intensa y tan apasionada que te atrapa”.

### **La *Fundación Ideas* de Sevilla**

“Su objetivo principal es la lucha contra el fracaso escolar para facilitar el desarrollo integral y el proceso de inserción social de las personas en situación de vulnerabilidad, haciendo especial hincapié en la infancia. Tiene una trayectoria de XX años y 20 iniciativas solidarias a lo largo de ellos”.

### **El *Lloc de Vida, Buscant Alternatives* (Benimámet – Burjasot, Valencia)**

“Nacido hace 20 años, sus acciones son a diario acoger, orientar, formar y acompañar a personas en el difícil camino de conseguir nuevas oportunidades; integración social y laboral de mujeres y hombres migrantes en riesgo de exclusión. Además, interviene con niñas, niños y adolescentes de entre 6 y 16 años para ayudarles a sentar las bases de una buena integración, socialización y desarrollo, a través del refuerzo escolar, las actividades lúdicas y el ocio alternativo y positivo”.

### **La *Casa Estudio Chaminade* (Obra Educativa Fundación Educacional Chaminade)**

“Obra educativa dedicada a la superación del fracaso y la exclusión escolar en Linares, Chile. Nació en 2009 como respuesta a la desescolarización de niños, niñas y jóvenes en situación de calle. Evolucionó hasta convertirse en una institución de educación formal reconocida por el Estado en 2018 y brinda nuevas oportunidades a quienes han visto interrumpida su formación académica”.

### **Anna Sánchez-Caballé**

“Trayectoria profesional desarrollada en la intersección entre **educación y tecnología, utilizando esta última como herramienta para responder a las necesidades del estudiantado y prevenir la exclusión** de toda la población independientemente de su edad; con especial énfasis en la inclusión educativa y la reducción de la brecha digital”.

La entrega del premio será el **29 de abril de 2025** durante el IX Encuentro anual de la Asociación Española de ***Escuelas de Segunda Oportunidad (E2O)*** en el Palacio de Congresos de la ciudad de Salamanca.

